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Encore une année sous le signe de la pandémie Covid19 avec ses restrictions. 
Notre Assemblée Générale 2021 s’est tenue à distance en visio conférence. 
Les mesures sanitaires ont cependant été assouplies mais nous sommes restés prudents en 
annulant quelques sorties et en gérant les travaux à l’atelier sur rendez-vous. 
 

Quelques balades cependant : 
• A la Pentecôte dans le cadre de l’opération nationale « Mai à Vélo » nous avons 

organisé une balade autour des beaux arbres de Douai avec la participation de Yves 
Picot. 

• Cet été des balades ont été proposées dans le cadre de l’opération Plein Air à vélo. 

• La balade nocturne d’automne 

• Et la balade nocturne de l’hiver a été un succès avec 45 participants. 

• Et on a osé une sortie à la journée pour visiter le Louvre Lens. Nous n’étions pas très 
nombreux. 

 

Du côté de la Vélo Ecole,  
Les sessions ont été moins nombreuses. 

• Nous avons cependant organisé 3 sessions pour adultes pour 18 personnes, une 
session de maniement du VAE pour 4 personnes. 

• Dans la cadre du programme Alvéole nous avons accompagné 6 personnes pour une 
remise en selle. 

• Par contre cette année, pas d’interventions pour les enfants du SESSAD. 

• Mais nous sommes intervenus dans une école de L’offre pour une sensibilisation à la 
conduite du vélo. 

Nous avons une équipe de 9 animateurs bénévoles qui interviennent selon leur disponibilité. 
 

Du côté des ateliers,  
Les horaires du vendredi ont été adaptés au confinement, ils sont à présents rétablis de 17 à 
19 h. Les adhérents peuvent prendre rendez-vous pour un marquage de vélo ou pour une 
aide à la réparation ou simplement pour nous rencontrer. 
Il a fallu se réadapter au nouveau marquage, acquérir du matériel : un smartphone et un 
forfait internet pour pouvoir se connecter au site national et se former à la procédure 
d’enregistrement.  
La ville de Douai nous a financés pour marquer les vélos des bénéficiaires du coup de pouce 
vélo et le SMTD nous a passé commande de 50 marquages à effectuer sur leurs VAE en 
location. 
L’équipe « Ateliers » s’est renforcée. Nous avons pu organiser la réparation des vélos qui 
nous ont été donnés pour les mettre en vente. Il y a en ce moment 16 vélos d’occasion à 
vendre sur le site. Pour cette augmentation d’activité il a fallu compléter le matériel de 
réparation. 
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Notre gros problème est le manque de place.  
 

Participations aux campagnes Nationales 
DDV est adhérent à la FUB et relaie les campagnes et évènements nationaux 

• Lors de la campagne « Parlons Vélo » nous avons interrogé les candidats aux 
élections départementales. 

• Nous avons aussi sollicité le public à répondre au questionnaire du « Baromètre des 
Villes Cyclables » 

• Pour l’opération « Cyclistes Brillez » nous avons tenu un stand à la Maison de Vélo et 
un autre sur le parvis de la Fac de Droit. Des kits d’éclairage ont été fournis par la 
Sécurité Routière et des vélocistes ont proposé des réductions. 

• Par l’intermédiaire de notre page Facebook nous avons relayé d’autres campagnes 
comme le questionnaire du TER SNCF sur le train et le vélo. 

 

Relations avec les collectivités territoriales 
Douai : 

• Les contacts sont réguliers avec le service voirie pour l’amélioration des voies 
cyclables. 

• Dans le cadre de l’opération « Coup de Pouce » la municipalité a accordé des aides 
pour l’achat de vélos et nous a financés pour le marquage des vélos ainsi acquis. 

• Le programme « Alvéole » a permis à la ville de compléter le stationnement vélo. Ce 
programme prévoyait une opération de sensibilisation. Droit d’vélo est donc 
intervenu auprès d’agents municipaux sur le comportement du cycliste dans la 
circulation et a organisé des séances de remise en selle pour 6 personnes. Cependant 
nous regrettons que le partenariat n’ait pas touché plus de personnes.  

• Droit d’Vélo est partenaire de la Ville dans l’organisation de la « Rando Electro » pour 
l’élaboration du circuit et l’accompagnement. 

 

Cuincy : 
• La ville a mis en place un Comité Vélo. DDV y siège. 
• Nous tenons un stand lors de la journée du Développement Durable. 

 

Hornaing 
Nous sommes intervenus auprès de la mairie d’Hornaing pour la mise en place d’un double 
sens cyclable. Mais toujours rien depuis 3 mois alors qu’il suffit d’installer 2 panneaux ! 
 

Douaisis Agglo : 
Nous participons à différentes instances comme le Conseil de Développement, le Comité 
Trame Verte et Bleue, nous sommes sollicités pour le Plan de Déplacement Scolaire, mais les 
décisions ne se prennent pas dans ces instances… La problématique des modes de 
déplacement doux n’a pas été prise en compte en amont et il est souvent difficile d’y 
remédier. C’est le cas du projet de passerelle entre la gare et le quartier de la Clochette qui 
ne prévoit pas d’accès pour franchir la passerelle à vélo ! 
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Nous avons effectué deux reconnaissances des parcours vélo au quartier du Raquet avec des 
techniciens de l’agglo et de la mairie de Sin Le Noble. Nos suggestions seront-elles prises en 
compte ? 

 

Le SMTD 
La nouvelle ligne B fait l’objet d’études d’aménagements de voiries et là encore, la 
circulation des vélos est le parent pauvre. Sur le pont de Cambrai la construction d’une 
passerelle pour piétons et vélos pourrait être envisagée  mais selon les contraintes 
budgétaires, donc solution non satisfaisante pour les cyclistes. Rue de Cambrai  le 
cheminement dédié aux vélos serait détourné pour laisser de la place au BHNS et au 
stationnement. 
 

Les Associations locales  
Nous avons des contacts avec Festiplanète, Cuincy Environnement santé, l’AMPAVE, la Clé 
de la Rose, l’APPE de Pecquencourt… 

Des associations, des établissements scolaires nous demandent parfois des interventions ou 
des actions communes. Mais nous avons un problème de ressources humaines et ne 
pouvons répondre à toutes les sollicitations ! 
 

Les nouveautés de l’année 2021 : 
• La vente de vélos d’occasion 

• La bibliothèque appelée Biblicyclette qui a été inaugurée en octobre  

• La refonte du site Web 

• L’utilisation d’un programme de mailing pour la mise en page et l’envoi du 
communiqué mensuel. 

• L’acquisition d’un smartphone et d’un forfait internet 
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Les commissions : 
Communication 
Concernant la communication externe de l’association, la newsletter et la page facebook 
informent régulièrement nos adhérents. La commission Communication se concentre 
actuellement sur la mise en place d’un nouveau site internet « http://ddvelodouai.fr ». 
L’objectif est de fluidifier la navigation entre les articles, de rajeunir le design et surtout de 
mettre à jour les contenus de l’ancien site sur free, en privilégiant l’utilisation de liens vers des 
associations partenaires (FUBICY, ADAV…) mettant régulièrement à jour leurs articles. 
La gestion d’un site de qualité est chronophage. Il s’agit donc de se concentrer sur des contenus 
à l’échelle du Douaisis dont Droit d’vélo est le meilleur expert en matière de connaissance du 
réseau cyclable et de relations avec les collectivités publiques du territoire. 
 

Bilan Atelier 2021 

1) Membres actifs mécanique :  
Jean-Michel B, Jean-Pierre S , Michel D , Valérie F , Lucile W ,Louis L , Christian L , 
Jean-René C ,Claude B , Manu D , Pierre U. 

2) Membres actifs administratif : 
Babette D , Lucile W , Marie-Pierre S , Martine F , Pierre U. 

3) Activités 2021 : 
-41 rendez-vous d'aide à la réparation. 
-Marquages Bicycode : 

45 vélos marqués à l'atelier 
50 vélos à assistance électrique au SMTD 
30 trottinettes aux centres sociaux de Douai. 

-23 vélos reçus en dons + matériel divers. 
-20 vélos remis en état. 
-Vente des vélos d'occasion : 

Sur le site DDV : 6 vélos, 
Sur Le bon coin : 2 vélos 
À la braderie de Douai du 03 octobre : 3 vélos. 

-Entretien des vélos école DDV. 
-Tri et recensement des vélos du stock rue de Marchiennes (02 mars+15 Dec.). 
-Présence d’un ou deux membres aux huit C.A. DDV depuis avril 2021. 
-Présentation de l'atelier à Monsieur LEROY (adjoint au maire aux mobilités) et Mr 
REGNIEZ (technicien voirie) pour appuyer notre demande d'agrandissement. (02 
juillet). 

4) Achats : 
2 pieds d'atelier professionnels, 3 établis, 1 antivol, 1 boite à outil vélo, des outils, un 
nettoyeur de chaine, des pièces de réparation et produits. 

5) Nouveautés 2021 : 
-Prise de RDV obligatoire pour les travaux à l'atelier. 
-Planning des séances imprimé et affiché pour tous. 
-Fiches techniques attachées aux vélos d'occasion avec bilan d'entrée, suivi des 
travaux et validations technique+sécurité roulage pour la vente. 



       Rapport d’activités 2021 

 

5/6 
 

-Ouverture de l'atelier sans RDV tous les mercredis de 17à19H00. 
-Ouverture de l'atelier sans RDV les mercredis et vendredis pendant toutes les 
périodes de vacances scolaires.  

6) Projets 2022 :  
-préparer des cours pour les adhérents (réparer une crevaison, régler ses vitesses, 
ses freins...). 
-ouverture aux adhérents pendant les vacances scolaires le vendredi sur RDV. 
-bénéficier du garage à vélo souterrain de la gare SNCF, pour stocker les vélos 
En vente dans un premier temps et en tant que stock de secours en cas de 
démolition des locaux rue de Marchiennes dans un second temps. 

7) Points positifs :  
-Membres actifs motivés, présence constante de trois membres (Jean-Pierre, Michel, 
Pierre), présence très régulière de Valérie (notre docteur vélos), Lucile, Christian, 
Louis, Claude, Jean-René, Manu. 
-Nouvelles recrues Mel C. et Philippe dont l'implication reste à confirmer. 

8) Points à améliorer : place, stockage, chauffage. 
9) Remerciements : 

Merci à tous les bénévoles pour leur présence, leur travail et leur bonne humeur, 
merci pour les petits chocolats, gaufres et pâtisseries qui sont toujours les bienvenus. 
(Jean-Michel tes gaufres vont nous manquer...et toi aussi). 
 

Bilan Vélo Ecole 
Une équipe de 9 animateurs : Jean-Michel, Valérie, Pascale, Liselotte, Sylvie, Pierre, Jackie, 
Bruno, Babette 

1. Vélo-école adultes : 

• Deux sessions au Printemps : 10 grands débutants et 6 stagiaires niveau 2 

• Une session en automne : 2 grands débutants et une stagiaire niveau 2 
2. Vélo-école VAE : 

• 4 personnes 
3. Coup de pouce remise en selle Alvéole : 

• 6 personnes 
Soit 27 personnes accompagnées pour avoir le plaisir de rouler à vélo ! 
De 10 ans à 70 ans et d’horizons différents :  

• Département du Nord : Aniche, Douai, Somain, Valenciennes.  

• Département du Pas de Calais :  Agny, Lens 
 

La Biblicyclette : 

Elle est ouverte depuis le 1er octobre 2021 et a été inaugurée le 15 octobre. 
Actuellement elle tient ses permanences les vendredis de 17h à 19h (hors vacances 
scolaires), au premier étage de la Maison du Vélo (accès par l'atelier ou par la porte 
latérale du parvis de la gare). 
Elle comporte environ 140 documents variés relatifs au vélo : de l’essai au guide 
touristique (local ou du bout du monde), de la revue à la bande dessinée, du 
témoignage au recueil administratif ... et même 2 livres pour enfants. Son fonds est 
en constante augmentation.  



       Rapport d’activités 2021 

 

6/6 
 

Elle est animée par 6 bénévoles et a actuellement 15 lecteurs inscrits. Rappelons que 
tout adhérent de Droit D'vélo Douaisis à jour de sa cotisation peut s'y inscrire 
gratuitement. 
Tout comme l’atelier la Biblicyclette souffre de manque de place, pour ranger les 
ouvrages et pour accueillir le public. 
La consultation et la réservation des ouvrages peut se faire en ligne : 
http://mabib.fr/ddv_bib 
 

 
 
 


